



Nombre de alumno: Eddy Antonio López Pérez

Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez
Rodríguez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: introducción a la historia de la MVZ

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de octubre de 2023.

La historia de la medicina veterinaria en México

La medicina veterinaria tiene un inicio en el periodo prehispánico en México, en donde los animales los consideraban sagrados, ya que creían que estos animales eran dioses, los cuales eran las aves, reptiles, mamíferos, insectos, peces entre otros; y también tenían como costumbre el sacrificio, ya que supuestamente les otorgaban cosas, como por ejemplo; les daban agua, fertilidad en las tierras entre otras cosas más. También utilizaban las pieles, plumas de diferentes animales, ya que les otorgaban un estatus o un símbolo de respeto (como las pieles del jaguar solo lo utilizaban los mejores guerreros) dentro de la sociedad.

Con la llegada de los invasores españoles a el territorio americano, ellos introdujeron nuevos conocimientos, religiosos y científicos , también nuevos animales los cuales les ayudaban en sus tareas cotidianas y como eran muy importantes sus animales que ellos tenían como por ejemplo el caballo, ya que les servía para las guerras, conquistas, transporte, mandar mensajes en correo entre otras cosas más, ellos ya tenían un conocimiento previo de la medicina veterinaria ya que llevaban un muy buen tiempo con la equitación, a comparación de México ya que no tenían un animal con esas características, o un animal que fuera así de domesticado el único que era el perro (xoloitzcuintle) pero en si no tenia un papel muy importante a comparación del caballo que tenían los antiguos españoles. Gracias a este suceso histórico es que en México poco a poco fue implementándose la medicina veterinaria a al par que estaba en Europa.

Durante la colonización se introdujo la ganadería según Doolittle, los primeros rumiantes provenían de las islas de cuba y la de España que llegaron al panuco en 1527, siendo el conquistador Nuño de Guzmán el primer rancharo de México.

En México y en el continente americano fue el primer colegio que introdujo medicina veterinaria fue creada en 1853, en el colegio Nacional de Agricultura, quien hizo el decreto fue el presidente Antonio López de Santa Anna (1795-1877) y desde ahí se le llamo escuela nacional de agricultura y veterinaria, y los primeros veterinarios los cuales fueron

cinco egresaron en 1862 en la ciudad de México. En Europa en el siglo XVIII, sucedió un proceso el cual era clasificar explorar la epistemología, y el estudio de los animales para mantener un control en el espacio, la higiene que va a tener cada corral así como el estrés de los animales ya que eso mejoraría la producción y la explotación de los animales, así mismo se cuidaba la ciudadanía de posibles enfermedades para que no llegaran a otras ranchos así como no se pusiera en riesgo la salud de las personas; se situaron normativas que todos los ranchos, granjas debían tener para que mas tarde estas normativas o códigos sanitarios se aplicaran en México que hoy en día siguen vigente.

En conclusión gracias a la conquista que sucedió en 1519 se introdujeron nuevas ideas, conocimientos y animales que hoy en día se siguen utilizando como la producciones pecuarias, como los bovinos, equinos, porcinos, caprinos, aves de corral, conejos y peces, y los conocimientos que tenemos hoy en día relacionado con la medicina veterinaria ya que primero se inventó en el viejo continente y ya después se introdujo a México, las medidas de bioseguridad que hoy en día se utilizan en las granjas y las normativas que hoy en día se aplican para el bienestar y salud de los animales y la población en general.